
香港文匯報訊 據北方網消息，經過2年
多的實踐，歐盟濱海產業共生項目已初具
成效，在推動區域節能減排的同時，也為
參與企業帶來了可觀的經濟效益。

已有635家企業參加
目前已有635家企業參加，成功對接41

組，直接減少了16萬噸工業廢物的填埋，
區域二氧化碳的排放量減少3.2萬噸。

資源循環利用助節能
據了解，產業共生是通過利用工業企業

間的地理優勢，促進企業間的原料、副產
品、能源、物流甚至儲存空間和人力資源
的交換與共享，使資源循環利用，節能減
排。濱海新區實施的歐盟產業共生項目是
國內第一個引進產業共生理念的中歐合作
項目。

香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）記
者9月21日在濱海新區舉辦的第三屆中國國
際生態城市論壇暨博覽會上獲悉，中國首
個低碳生態城市聯盟將落戶濱海新區。

協力推進中國城市低碳化進程
該聯盟將在中新天津生態城設立聯盟秘

書處，同時在中國社會科學院城市發展與
環境研究所設立聯絡處，以打造出中國城

市間生態文明建設的信息交流與合作平
台，協力推進中國城市的低碳化進程。

16城市簽署低碳城市聯盟意向
為此，參加此次生博會的廈門、西安、

瀋陽、哈爾濱、海口、貴陽、昆明、呼和
浩特等16個城市簽署低碳城市聯盟意向，
以打造中國城市之間生態文明建設的信息
交流與合作平台。

中國首個低碳城市聯盟落戶濱海

香港文匯報訊（記者 鄧哲 天津報道）

記者在9月21日召開的第三屆中國（天津
濱海）國際生態城市論壇暨博覽會上獲
悉，全球第二大原鋁生產者加拿大鋁業
電纜公司攜全球首發的節能減排產品亮
相。

其間，該公司全球技術副總裁理查德．
貝克透露，加鋁電纜將在天津設立全球第
二個研發中心。

冀在技術上得到更大收穫
「我們前幾年就開始考慮在天津設立關

於產品製造和技術研發的中心了，現在這
個計劃就要在明年實施了，我真的很高
興。」貝克對中心的投入使用很是期待。
他說，公司將會借助天津的人才優勢，與
本市相關科研院所、各大高校展開合作，
從而在技術上得到更大的收穫。

歐盟濱海產業共生項目見成效

加鋁在津設立全球研發中心
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國防部：航母發展將通盤考慮
艦載機完全自主研製 否認正造第二艘

在昨日記者會上，楊宇軍對於首艘航母
命名、舷號、入列時間選擇等外界關

心的問題一一作出解答。他介紹，海軍艦艇
的命名有嚴格規定。根據解放軍頒布的《海
軍艦艇命名規定》，航母的艦名和舷號由中
央軍委授予，而海軍艦艇舷號是根據海軍艦
艇舷號排序規律確定的。

主要系統裝備 均為自主建造
楊宇軍表示，航母作為一種武器裝備，既

可以用於進攻，也可以用於防禦，當然還可
以用於維護世界和平、實施災難救援等。至
於「遼寧艦」，它交付海軍後將繼續開展科
研試驗和軍事訓練等工作，後續工作將根據
試驗和訓練的進展情況來確定。

對於外界關注的航母艦載機問題，楊宇軍
稱，航母艦載機是在中國國產飛機基礎上自
主研製的，擁有完整的自主知識產權。目前
正在按照計劃推進有關工作。

楊宇軍透露，中國軍隊武器裝備發展建設
始終堅持獨立自主、自主創新的原則，主要

依靠自己的力量研製和生產。海軍「遼寧艦」
的主要系統裝備，均為自主建造和改裝的。

根據實際需要 研究組建編隊
關於航母編隊的組成問題，楊宇軍表示，

航母編隊一般由航母本身和水面護航艦艇、
潛艇、艦載機等主要兵力構成。軍方將根據
航母發展建設情況和實際需要，在實踐中認
真研究探索航母編隊構成問題。

至於「遼寧艦」的費用問題，楊宇軍未有
給出具體數字，他僅表示，中國武器裝備的
發展建設充分考慮了國家安全發展需要和經
濟承受能力等因素。包括「遼寧艦」改造在
內的武器裝備發展建設費用，都是列入國防
費預算的。

日前有媒體報道，中國第二艘航母正在上
海建造，預計年底會下水。對此，楊宇軍昨
日在記者會上澄清說，有關報道並不準確。
他說，中國將根據國家經濟社會發展情況、
國防和軍隊建設需要，通盤考慮航母發展建
設問題。

香港文匯報訊（記者　葛沖　北京報道）中國首艘航母「遼寧號」日前正

式交接入列海軍，受到各方矚目。國防部昨日透露，航母交付海軍後，將繼

續開展科研試驗和軍事訓練，而未來中國將根據國家經濟社會發展情況、國

防及軍隊建設需要，通盤考慮航母發展問題。至於航母的艦載機，則完全是

在國產飛機基礎上自主研製。同時，國防部還否認中國正在上海建造第二艘

航空母艦。

女艦員佔5%  設超市酒吧

公安部表彰偵破湄公河慘案

黑瞎子島烏蘇大橋通車

據中通社27日電 中國第一艘航母「遼
寧艦」25日正式服役。與別國航母一樣，
中國首艘航母也有女艦員，她們的崗位遍
布了航母的各個部門。據中央電視台報
道，「遼寧艦」政委梅文表示，女性艦員
在某些方面有優長，比如女性艦員細膩、
柔韌，在某些崗位比男性可能更勝任。

在現代化程度比較高情況下，對體力要
求降低，對智力要求較高，女性艦員在某
些崗位上，會比男性艦員發揮更多的優
勢。

98%軍官學歷本科以上
梅文表示，遼寧艦上配備了將近5%的女

性艦員，幾乎涉及艦上所有專業，不再像
過去一樣僅從事通信、服務專業。梅文
說，在艦艇建造的時候，已充分考慮並設
置了女艦員生活區。考慮到私密性，女艦
員的生活管理，都在一個獨立的空域裡。

與此同時，軍報披露了「遼寧艦」的艦
員選拔和培訓過程。據了解，「遼寧艦」
編制等級為正師級，編制員額1,000餘人。
關於「遼寧艦」人員結構情況，解放軍報
稱，「遼寧艦」的艦員中，士官約佔全體
人數的三分之二，其他三分之一軍官和義
務兵基本上各佔一半。「遼寧艦」98%以
上的軍官擁有本科及以上學歷，士兵基本
上都是高中以上文化程度。

艦上生活設施應有盡有
據《解放軍報》報道，航母體積大、功

能全、部署周期長，有「海上城市」之
稱，官兵在其中生活，就像一個小社會。
艦上有餐廳、超市、郵局、洗衣房、健身
房、垃圾處理站等，連酒吧都有鬧吧和靜
吧兩種，生活相對比較便利。還將根據實
際需要，創造良好的工作生活環境，最大
限度地保障官兵的生理和心理健康。

聯國報告預測：
中文將成網絡主要語言

據英國《每日電訊報》26日報道 聯合
國寬帶委員會(UN Broadband Commission)
發佈的報告稱，到2015年，全球使用中文
上網的網絡用戶人數將超過使用英語的用
戶人數。

2011年5月的統計數據顯示，全球共有
5.65億使用英語的網絡用戶，而使用中文
的用戶人數為5.1億，分別佔全球網絡用
戶總人數的27%和24%。

但聯合國寬帶委員會的報告預測，如果
保持現在增長趨勢，到2015年，中文將超
越英語成為全球網絡用戶使用的主要語
言。

報告稱，這一轉變主要與中國人口龐大
有關，目前中國人口總數已經超過13億。

2011年末，全球共有22.6億名網絡用
戶，約佔全球總人口的三分之一，到2016
年這一數字將增長至30億。

香港文匯報訊（記者　楊同玉　撫遠報

道）備受關注的黑龍江黑瞎子島烏蘇大橋
27日正式建成通車，標誌㠥影響常態登島
的交通瓶頸問題得到徹底解決，黑瞎子島
的保護與開發將開啟新的一頁。

黑瞎子島烏蘇大橋及引道工程是連接撫
遠縣至黑瞎子島的重要通道，是中俄兩國
元首正式批准的《中俄區域合作規劃綱要》
中的規劃項目。工程全長6.4公里，其中特
大橋1.6公里，引道4.8公里。路基總寬24.5
米，大橋寬度26.5米，雙向四車道，採用一
級公路技術標準，設計時速每小時80公
里。烏蘇大橋為世界上首座大挑臂鋼箱結
合樑斜拉橋，造型新穎獨特，工程總投資
6.03億元，於2010年6月開工建設，歷時兩
年多，於昨日正式交付使用。

堪稱神州東方第一橋
烏蘇大橋位於祖國東極，是中國最早迎

接太陽升起的地方，因此堪稱神州東方第
一橋。大橋的建成，拉近了黑瞎子島與內
地的距離，並形成一條輻射中國東北地區
和俄羅斯遠東地區乃至日本、朝鮮、韓
國、北美地區的國際「黃金」通道，這對

完善東北亞陸海聯運網絡，構建區域經濟
一體化，都起到良好的促進作用。同時，
對促進黑瞎子島的生態保護與旅遊開發，
提升中俄經貿合作水平，都具有重要的意
義。

據新華網27日電 27日，公
安部和雲南省委、省政府召開

「10．5」專案表彰大會。在
「10．5」案件偵破中表現突出
的雲南省公安廳禁毒局、西雙
版納州公安局、雲南省公安廳
法制總隊等6個單位，分別被
榮記集體一等功、二等功，
219名個人受到獎勵。

2011年10月5日，以糯康為

首的犯罪集團一手製造了湄公
河「10．5」慘案，13名中國
公民遇害。今年9月20日、21
日昆明市中院審理了此案。

「10．5」案件成功偵破，
糯康等被告人被押上審判台，
證明中國有能力保護自己的家
園和人民，有能力讓人民生活
在安全的環境中。近2,000人參
加了表彰大會。

海南邊防總隊升格一類總隊
據中新社27日電 公安部決

定將海南公安邊防總隊由二類
總隊升為一類總隊。海南公安
邊防總隊軍政主官晉升副軍職
命令大會26日在海口舉行，總
隊長陳天平大校和政委劉守躍
大校由正師職晉升為副軍職。

據《海南日報》報道，公安
部邊防管理局局長武冬立，省
委常委、組織部長李秀領出席

任命大會。
海南省公安邊防總隊成立於

1988年，這支部隊分布在海南
省1,730公里的海岸線上，肩負
㠥打擊各類違法犯罪活動、維
護出入境口岸穩定、維護沿海
邊防轄區社會治安穩定和200
多萬平方公里南海的海上治安
管理重任，構築起祖國南疆安
全屏障。
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